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N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen Sondersitzung des Sportausschusses am 
13.12.2019  

öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:  Stadthaus, Raum 114, 

Marktplatz 2, 
06108 Halle (Saale), 

 
Zeit:    14:00 Uhr bis 14:31 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnahmeverzeichnis 
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Anwesend waren: 

Mitglieder 
 
Dr. Christoph Bergner  Ausschussvorsitzender, 

CDU-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Ute Haupt  Fraktion DIE LINKE. im Stadtrat Halle (Saale) 
Katja Müller  Fraktion DIE LINKE. im Stadtrat Halle (Saale) 
Dennis Helmich  Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Carsten Heym  AfD-Stadtratsfraktion Halle,  

Vertreter für Herrn Schnabel 
Eric Eigendorf  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Andreas Wels  Fraktion Hauptsache Halle 
Torsten Schaper  Fraktion Freie Demokraten im Stadtrat von Halle (Saale) 
Christian Andrae  Sachkundiger Einwohner 
Paul Biedermann  Sachkundiger Einwohner 
Niklas Ufer  Sachkundiger Einwohner 
Oliver Thiel  Sachkundiger Einwohner 
 
Verwaltung 
 
Dr. Judith Marquardt  Beigeordnete Kultur und Sport 
Dr. Markus Folgner  Referent GB III 
Katharina Becker  Controllerin GB III 
Kirsten Schneider  Leiterin Team Finanzen/Fördermittel Fachbereich Sport 
Sarah Lange   Protokollführerin 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
Christoph Bernstiel  CDU-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Beate Thomann  Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
René Schnabel  AfD-Stadtratsfraktion Halle 
Dörte Jacobi  Fraktion MitBürger & Die PARTEI 
Emily Chapman  Sachkundige Einwohnerin 
Niklas Gerlach  Sachkundiger Einwohner 
Michael Koch  Sachkundiger Einwohner 
Sten Meerheim  Sachkundiger Einwohner 
Axel Schmidt  Sachkundiger Einwohner 
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zu  Einwohnerfragestunde 

__________________________________________________________________________ 

Es gab keine Einwohnerfragen. 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

__________________________________________________________________________ 

Die öffentliche Sitzung des Sportausschusses wurde von Herrn Dr. Bergner eröffnet und 
geleitet. Er stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

__________________________________________________________________________ 

Es gab keine Wortmeldungen, sodass Herr Dr. Bergner um Abstimmung der Tagesordnung 
bat. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig zugestimmt 
 
Somit wurde folgende Tagesordnung festgestellt: 
 3.  Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung der 

Niederschrift 
  
 4.  Beschlussvorlagen 
  
 4.1.  Haushaltssatzung, Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2020 sowie den 

Beteiligungsbericht 2018 
Vorlage: VII/2019/00602 

  
 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 6.  schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
  
 7.  Mitteilungen 
  
 8.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 9.  Anregungen 
  
 
 
zu 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung 

der Niederschrift 

__________________________________________________________________________ 

Es lag keine Niederschrift vor. 
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zu 4 Beschlussvorlagen 

__________________________________________________________________________ 

zu 4.1 Haushaltssatzung, Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2020 sowie den 
Beteiligungsbericht 2018 
Vorlage: VII/2019/00602 

__________________________________________________________________________ 

zu 4.1.1 Änderungsantrag der CDU-Fraktion zur Vorlage-Nr.: VII/2019/00602 - 
Haushaltssatzung, Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2020 sowie den 
Beteiligungsbericht 2018 
Vorlage: VII/2019/00747 

__________________________________________________________________________ 

Frau Dr. Marquardt sagte, dass die Antworten zu den eingereichten schriftlichen Anfragen 
von Herrn Eigendorf im Fragenkatalog zum Haushalt in Session hinterlegt sind.  
 
Herr Helmich sagte, dass der Haushaltsansatz im Produkt Transferaufwendungen Bäder 
Halle GmbH um 18.400 Euro gesenkt wurde. Die Bäder GmbH hat mitgeteilt, dass ein 
Aufwuchs stattfinden wird. Er fragte nach den Konsequenzen der Budgetsenkung und bat 
um eine fachliche Begründung, (S. 1218, Zeile 13). 
 
Frau Schneider antwortete, dass diese Zahlen Inhalt des Wirtschaftsplanes der Bäder Halle 
GmbH sind. Die Stadt Halle (Saale) hat den Zuschuss laut Wirtschaftsplan übernommen.  
 
Herr Dr. Bergner brachte den Änderungsantrag seiner Fraktion ein und begründete diesen. 
 
Herr Thiel befürwortete den Änderungsantrag. 
 
Frau Dr. Marquardt wies darauf hin, dass es sich bei dem Produkt, welches zur Deckung 
angegeben ist, um zusätzliche Mittel für die Richtlinie zur Gewährung von Zuwendungen von 
Maßnahmen zur Stärkung von Demokratie in den Quartieren handelt. 
 
Herr Dr. Bergner merkte an, dass das Produkt auf das Vorjahresniveau gekürzt werden soll. 
 
Herr Eigendorf sagte, dass der Änderungsantrag inhaltlich sinnvoll ist. Dennoch sollte der 
Deckungsvorschlag nochmals überdacht werden.  
 
Herr Bergner bat um einen Verfahrensvorschlag zur Beschlussvorlage. 
 
Herr Thiel ergänzte, dass seiner Meinung nach den Vereinen nicht bewusst war, dass mehr 
Mittel hätten beantragt werden können und daher die Differenz zwischen Antragslage und 
Budget resultiert.  
 
Frau Schneider teilte mit, dass es zur Antragsstellung eine Informationsveranstaltung zur 
neuen Sportförderrichtlinie gab.  
 
Herr Thiel sagte, dass einige Vereine beispielsweise weniger Personalkostenmittel 
beantragt haben, als zur Verfügung gestanden hätten.  
 
Frau Schneider wies darauf hin, dass in der neuen Sportstättenrichtlinie Fristen hinterlegt 
sind, damit die Mittel zum Jahresende gerecht und gleichermaßen verteilt werden können.  
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Herr Dr. Bergner schloss sich der Argumentation von Herrn Thiel an. Er sagte, dass eine 
große Anzahl an Projekten gelaufen ist, bei denen die Vereine mehr finanziert bekommen 
hätten. Mit dem Änderungsantrag soll ein Zeichen gesetzt werden, um den Vereinen einen 
größeren Budgetspielraum zu ermöglichen. 
 
Herr Heym sprach sich für den Änderungsantrag aus. Er sagte zu, in seiner Fraktion für 
diesen Änderungsantrag zu werben. 
 
Herr Helmich sagte, dass er bezüglich des Deckungsvorschlages noch Rücksprache mit 
seiner Fraktion halten muss und stellte daher einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung 
der Beschlussvorlage. 
 
Herr Dr. Bergner bat um Abstimmung des Geschäftsordnungsantrages auf Vertagung. 
 
Abstimmungsergebnis GO-Antrag:  mehrheitlich zugestimmt 
 
zu 4.1 Haushaltssatzung, Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2020 sowie den 

Beteiligungsbericht 2018 
Vorlage: VII/2019/00602 

__________________________________________________________________________ 

Abstimmungsergebnis:  vertagt 
 
Beschlussvorschlag: 
 

1. Der Stadtrat beschließt die Haushaltssatzung 2020 mit dem Haushaltsplan 2020. 
 

2. Der Stadtrat nimmt den Beteiligungsbericht 2018 zur Kenntnis. 
 
 
zu 4.1.1 Änderungsantrag der CDU-Fraktion zur Vorlage-Nr.: VII/2019/00602 - 

Haushaltssatzung, Haus-haltsplanung für das Haushaltsjahr 2020 sowie 
den Beteiligungsbericht 2018 
Vorlage: VII/2019/00747 

__________________________________________________________________________ 

Abstimmungsergebnis:  vertagt 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Im Produkt 1.42101 Sportförderung werden die Transferaufwendungen von -1.255.500 auf  
-1.325.500 erhöht. 
 
Zur Deckung: 
 
Im  Produkt  1.11115  DLZ  Bürgerengagement  wird  der Ansatz von  -126.000 auf -56.000 
verändert. 
 
 
zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 

__________________________________________________________________________ 

Anträge von Fraktionen und Stadträten lagen nicht vor. 
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zu 6 schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 

__________________________________________________________________________ 

Schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten lagen nicht vor. 
 
 
zu 7 Mitteilungen 

__________________________________________________________________________ 

Es gab keine Mitteilungen. 
 
 
zu 8 Beantwortung von mündlichen Anfragen 

__________________________________________________________________________ 

 
zu 8.1 Herr Helmich zum DFB  

__________________________________________________________________________ 

Herr Helmich verwies auf eine Pressmeldung in der Mitteldeutschen Zeitung. Der DFB will 
die Zuschüsse für die U19 und die U17 der Regionalligamannschaften im Fußballnachwuchs 
streichen. Beim HFC sollen es 16.000 Euro pro Saison sein. Er fragte, ob die Streichung 
Auswirkungen auf den zukünftigen Betrieb, unter anderem auf das 
Nachwuchsleistungszentrum, hat. 
 
Frau Dr. Marquardt sicherte eine schriftliche Beantwortung zu.  
 
 
zu 9 Anregungen 

__________________________________________________________________________ 

Es gab keine Anregungen. 
 
 
Herr Dr. Bergner beendete die öffentliche Sitzung und bat um Herstellung der 
Nichtöffentlichkeit. 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
 
____________________________   ____________________________ 
Dr. Christoph Bergner    Sarah Lange 
Ausschussvorsitzender    Protokollführerin 
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